



<b>BURELA:</b>	
DIRECCIÓN	Curros Enríquez, 2-4, Edificio O Pazo
TELÉFONOS	982 585 911 / 982 586 045
FAX	982 585 956
E-MAIL	burela@elprogreso.es
DPTO: COMERCIAL	982 586 033

<b>Delegación VIVEIRO:</b>	
DIRECCIÓN	Benito Galcerán, 22-24, entlo. E
TELÉFONO	982 551 752
FAX	982 550 598
<b>Delegación RIBADEO:</b>	
DIRECCIÓN	Doutor Moreda, 8-10, 1ª
TELÉFONOS	982 130 990 / 982 131 006

## AVENIDA DA MARIÑA

XAVIER LOMBARDEO



## Parada y fonda propias

**A** L HILO de la inauguración de un nuevo hotel en Foz, donde no solo ganan población sino que su peso turístico continúa in crescendo, voy a exponer por qué creo equivocada la orientación jacobea que hemos asumido en A Mariña.

Siempre habrá peregrinos a Santiago enfilando desde Asturias hacia la Terra Cha pero aquí deberíamos apostar por una ruta costera y no dejar que nos toreen, al igual que hicieron con la autovía A-8. Nuestra vocación está en mover caminantes entre Ribadeo y San Andrés de Teixido sin que Mondoñedo aparezca como simple etapa a Santiago. Mondoñedo y San Martiño deben ser parada y fonda propias, destinos principales, no una escala en la red jacobea. Ambos templos y, sobre todo, el casco histórico mindoniense junto con las playas focenses, lo merecen. Por mucho que la Xunta diga que hay que ir a Santiago, los mariñanos siempre hemos defendido que lo principal es ir a Mondoñedo y a San Andrés de Teixido, con paradas en los múltiples templos, —casi olvidados si no es por las romerías locales—, pero tan significativos y diversos como los que de la ruta en Sarria o Palas de Rei. Nuestro pecado es el de siempre: la desunión mariñana.



Los alumnos del IES de Ribadeo, ayer en León. AMA

## Ribadeo, más cerca de Europa

- Un grupo de alumnos del IES celebra con varias actividades el día dedicado a la UE
- Ayer viajaron a León pero tendrán charlas sobre la situación política y harán una exposición

P.V.  
✉ ribadeo@elprogreso.es

**RIBADEO.** La conmemoración del Día de Europa no podía pasarse por alto en el IES de Ribadeo Dionisio Gamallo, en el que el alumnado puede elegir una optativa con un nombre muy definitorio: 'Europa'. Por eso su responsable, Manuel Yáñez Dablanca, explicó que quisieron hacer algo especial con actividades tanto dentro como fuera del centro y antes y después de la jornada de ayer.

En el caso de ayer, proyectaron en el patio de columnas vídeos y trabajos que el alumnado viene

realizando sobre esta materia desde 2015. Ya por la tarde marcharon a León «para visitar os lugares onde se deron os primeiros pasos na idea do parlamentarismo». Yáñez Dablanca recuerda que esa ciudad es la cuna del parlamentarismo, «unha cuestión debatida durante moito tempo e que, como noutros ámbitos da sociedade e da historia, os británicos tiñan asimilado como seu de forma exclusiva. O testemuño documental máis antigo do sistema parlamentario europeo atópase nos Decreta de 1188 do Reino de León e Galicia. Así o resolveu a

Unesco no ano 2013 refrendando a tese que defende que tivo a súa orixe no claustro da colexiata de San Isidoro de León, e incluíu os Decreta no Rexistro da Memoria do Mundo», relata.

Pero las actividades no finalizarán con esta visita. Más adelante celebrarán una charla en la que se repasará la situación política pasada y presente «e a importancia da idea de Europa como eixo vertebrador da sociedade, que permitirá achegarnos ao futuro inmediato e reflexionar sobre as posibles opcións sociopolíticas do noso sistema».

También dice el docente del IES de Ribadeo que durante el mes de junio «abriremos as nosas portas a unha exposición histórica sobre aspectos relevantes da última contenda mundial e sobre os que concretaremos datos e eventos a finais de maio». Con todo ello buscan insuflar en los jóvenes valores de identidad, cooperación o tolerancia «que resultan imprescindibles na visión de progreso do noso mundo. Esta idea de implicación social está na base da nosa responsabilidade educativa e forma parte das liñas fundamentais do noso proxecto».

ribadeo  
detapeo

Concello de  
Ribadeo



11-19 maio